
 

Antrag

gemäß der Geschäftsordnung

CDU-Fraktion in der BV 1 / Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN in 

der BV 1

Nr.: A 24/0557-01

Status: öffentlich

Datum: 29.08.2024

Antrag zum TOP "BV1-Verfügungsmittel", hier: Anschaffung und 

Installation von Sitz-/Ruhebänken am Goetheplatz und Luisental 

Antrag der Fraktionen von Bündnis 90/Die Grünen und CDU

Beratungsfolge:
Gremium : Datum: Status: Zuständigkeit:

BV 1 06.09.2024 Ö Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Die Fraktionen von Bündnis 90/Die Grünen und CDU beantragen:
1. Die Verwaltung wird beauftragt, fünf zwei- oder dreisitzige Stahlgitterbänke am 
Goetheplatz (1) (+ Tisch) und in der Grünanlage Luisental (3) als Ersatz bzw. als 
Ergänzung vor allem für marode Holzbänke anzuschaffen und zu installieren. 

2. Hierfür werden BV1-Verfügungsmittel in Höhe von bis zu 10.000 € bereitgestellt.

3. Die Verwaltung prüft, ob mit Hilfe von privaten Unterstützer-Initiativen (z.B. 

Verkehrsverein Mülheim an der Ruhr) die Beschaffung und Installation weiterer Sitz-

/Ruhebänke mitfinanziert und die Übernahme von Bankpatenschaften neu geklärt werden 

kann.

 



Sachverhalt:

Von der Anwohnerschaft kamen auch in der letzten Zeit Hinweise auf Ersatz bzw. 

Austausch von maroden Sitzbänken auf öffentlichen Plätzen bzw. Wegen im Stadtbezirk 

1.

Bei Vor-Ort-Terminen haben die Antragstellerinnen den Bedarf bzw. die Notwendigkeit 

für den Austausch bzw. die Ergänzung von Sitzbänken im Bereich Goetheplatz und in der 

Grünanlage Luisental festgestellt. Auf Ratschlag von Fachleuten empfiehlt es sich auch 

weiterhin vor allem aus Sicherheitsgründen (zur besseren Abwehr von Vandalismus, bei 

der Beschaffung von neuen Sitz-/Ruhebänken auf die Stahlgitter-Lösung zu setzen.  

Die Antragstellerinnen regen auch hier an, für privates Sponsoring zu werben, um 

weitere Stahlgitterbänke anschaffen zu können. Im Hinblick auf die Anschaffung von 

Sitzbänken im Luisental (in unmittelbarer Nachbarschaft zur Gedenkstätte an die Opfer 

des NS-Widerstandes) könnte die Kooperation mit dem Verkehrsverein Mülheim an der 

Ruhr hilfreich sein.

Nach Auskunft der Verwaltung gibt es im Haushaltsjahr 2024 keine Möglichkeit, über den 

allgemeinen Haushalt diese Ersatzbeschaffungen zu realisieren. Daher sprechen sich die 

Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und CDU dafür aus, dies über die BV1-

Verfügungsmittel zu ermöglichen.     

Hansgeorg Schiemer                               Heinz Klockenbusch

CDU-Fraktionsvorsitzender BV1 Fraktionsvorsitzender BV1

                                                            Bündnis 90/Die Grünen


